

Edito

Je rends continuellement grâces à Dieu à votre sujet, pour la grâce de Dieu qui vous a été accordée en Christ-Jésus (1 Co 1,4).

1 / Edito 2-3 / Merci(s) 4 / Carnet 5 / Repas de l'Eté 6-7 / Réveil 8 / Assemblée Générale 9 / Mission JEEPP 10-11 / Reprise des activités 12-13 / Croix Bleue 14-15 / Agenda 16 / Mot de la Trésorière + "Sois reconnaissant"

En cette rentrée scolaire les enfants trouveront de nouveaux mots dans leurs dictionnaires. Comme celui de déconfinement ou de geste barrière.

Je vous propose d'ajouter à ces nouveaux termes du quotidien celui de gratitude. Les mots de grâces et de la grâce. Pourtant parler de gratitude en ces temps crispés d'une rentrée sous surveillance peut paraître déplacé.

Mais l'expérience de la foi ne s'enracine-telle pas dans un sentiment de gratitude ?

Un merci à la vie, à la grâce d'être.

Un merci manifesté visiblement dans les cultes de baptême, de confirmation que nous vivons en cette rentrée.

Un merci pour la qualité de l'accueil et la force de la prière, que nous recevons dans les messages

d'Hélène et de Luce.

Un vif merci pour les conseillers sortants et pour ceux qui vont s'engager le 27 septembre. Prenons très simplement cet exemple du merci qu'est la prière ou le chant que nous aimons entonner à la Sarra avant les repas partagés. Nous disons à Dieu notre gratitude pour ce repas qui nous rassemble, pour l'eau et le pain qui nous font du bien. Et pour la création.

La capacité à la gratitude est une source de confiance et une attitude. Et si pour commencer cette année, nous rendions grâces les uns pour les autres.

Un grand merci à vous,

Merci(s)!

Merci à tous!

Que pourrais-je donc dire à l'issue d'une année passée à la Sarra et après cette touchante matinée d'au revoir le 28 juin dernier?

Je pourrais dire quelque chose comme cela : « Je suis arrivée étudiante en théologie et en stage pastoral, je suis repartie pasteure. L'accueil que j'ai reçu à la Sarra, les rencontres, les activités pratiquées m'y ont aidée. J'ai pu expérimenter aussi des choses nouvelles pour moi, notamment la catéchèse œcuménique, les cultes partage et les groupes de maison. Je rends grâce pour tout ceci »

Je pourrais le dire, et ce serait vrai et ce serait sincère.

Mais cela ne rendrait pas la mesure de ce que j'ai vécu parmi vous pendant toute cette année. Cela ne dirait pas les arbres du parc, ses oiseaux, son écureuil. Cela ne dirait pas la joie qui m'a habitée dans toutes les rencontres échanges qui nous ont été donnés. Cela ne dirait pas toutes ces richesses que j'emporte avec moi et qui continueront de m'habiter longtemps. Cela ne dirait pas l'amitié, les sourires, les liens qui se sont créés. Cela ne dirait pas l'étrange communion qui s'est établie pendant la période particulière du confinement. Bref, cela ne dirait pas la force humaine et spirituelle de cette année. D'ailleurs, il n'y a pas de mots pour cela.

Alors, puisque chacun connaît maintenant mon goût pour la Bible, je vais simplement conclure avec ces mots adressés à Moïse et à Jérémie : « Va ! car je suis avec toi ! » Que Dieu bénisse chacune de nos routes et qu'il nous donne de rester unis en son amour !

Hélène Barbarin

Chers frères et sœurs de la Communauté de la Sarra,

Je tiens à ce mot de « communauté » car c'est grâce à vous que j'ai découvert le sens de ce mot.

Je suis un miracle de la chirurgie, mais aussi de..... toutes vos prières!

Du plus sombre, quand ma chirurgie a été reportée à cause de la COVID, au plus douloureux après la chirurgie du 20 avril et pendant mon rétablissement, vos d'amour ont été si présents, par tous vos messages, et toutes vos prières. Quand les quelques dizaines de tuyaux qui sortaient de mon corps tout rendaient mouvement impossible sans douleur, au creux de la nuit, en réa, quand je voyais les heures défiler lentement, je donnais un de vos noms à chaque drain, dix par dix, avec une petite prière de bénédiction pour chacun et la nuit devenait petit matin.

Merci. C'est bon de savoir gu'on appartient à communauté comme celle de La Sarra, pas juste un mot, mais une réalité qui m'a soutenue, et que dire des visites de Nicole quand toute autre visite était interdite. elle. Pour les portes s'ouvraient, même en Réa! Paul dit, dans la première épître aux Corinthiens : « Maintenant donc, ces trois choses restent : la foi. l'espérance et l'amour. Mais la plus grande des trois, c'est l'amour. » Je confirme, et grâce à vous, aujourd'hui, ce mot « amour » qui m'a tant posé problème, n'est plus juste un mot sur du papier mais du

Merci, merci, chers frères et sœurs de la communauté de la Sarra. Je suis fière et reconnaissante d'en faire partie.

vécu!

Bien amicalement à vous tous, en Christ.

Luce Li

Dans nos familles

DECES

Mme Antoinette BERNET nous a quittés le 18 avril 2020. Nous apprenons le décès début septembre de Jean-Marie DUMORTIER. Denise et Jean-Marie ont été paroissiens de la Sarra dans les années 1990-2000.

CONFIRMATION

Roza FANTU a confirmé ses vœux de baptême devant la communauté réunie lors du culte du 6 septembre.

BAPTEME

Lola GELAS sera baptisée au cours du culte du 27 septembre.

NAISSANCE

Luce LI est une grand-mère heureuse : après Edgar, voici annoncée la naissance, le 2 septembre, de sa petite sœur, **Sophie**, dans le foyer de Julien & Stella à Hong-Kong.

Que ce soit dans la joie ou dans la peine, nous portons toutes ces personnes et leurs familles dans la prière.





Repas de l'Eté

Après les juilletistes, le 15 août, c'était au tour des aoûtiens de se retrouver à l'ombre du grand marronnier, qui déjà perdait ses feuilles par manque d'eau, pour partager un repas, mais aussi un moment convivial pendant lequel Françoise Sternberger nous a invités à retomber dans l'enfance avec une activité de coloriage!

Mais il ne s'agissait pas de tester notre habileté à ne pas «baver». A partir de l'esquisse d'une fenêtre, elle nous a demandé d'imaginer un extérieur et de le dessiner.

Chacun a ses crayons!

Et les résultats furent surprenants. Outre la révélation de talents de dessinateurs de certains, pas une fenêtre ne se ressemblait!

Quelle est la dernière fois où vous avez colorié ? Pensez à réserver votre place pour l'année prochaine!

Luce Li





ACTUALITÉS

USA, le racisme dans les Églises

SPIRITUALITÉ

L'autre et moi : Derrière nos masques

21

EN RÉGION

Rencontre avec Monique Piachaud

24

Pourquoi vous abonner à Réveil?

Le journal REVEIL est le mensuel de l'Église Protestante Unie dans notre région.

Tous les mois, il donne des nouvelles de la vie de notre Église - localement, régionalement et nationalement - et offre des pages et des rubriques pour nous inviter à nous questionner, à approfondir notre foi ou à nous reposer dans la prière.

Dans le numéro de septembre 2020, le dossier nous aide à décrypter un peu les très nombreux enjeux autour de l'intelligence artificielle et essaie d'y répondre d'un point de vue chrétien : une nécessité et une urgence pour notre temps ! Vous découvrirez également les visages des pasteurs qui sont arrivés dans notre région cet été et, au gré des pages, pourrez découvrir ce qui s'est vécu ces derniers mois dans les Églises locales, ainsi que l'agenda des manifestations à venir...

Alors, ne tardez pas à vous abonner!

Au tarif de **43 € par an** (11 numéros)

- par carte bancaire sur le site www.journal-reveil.fr ; ou bien
 - par chèque sur bulletin d'abonnement (dans votre paroisse) ou sur papier libre en indiquant vos nom et prénom, adresse postale, adresse électronique et numéro de téléphone. Chèque à l'ordre de « Réveil » à envoyer à Réveil BP 4464 69241 Lyon cedex 04.

Nous sommes heureux de vous inviter au grand moment qu'est l'

Assemblée Générale dimanche 20 septembre 2020 de 10h à 15h,

dans la salle de culte - 7, rue de la Sarra - 69600 Oullins.

Dès 9h30, vous pourrez commencer à signer la liste d'émargement.

Cette assemblée générale comportera l'ordre du jour suivant :

- 1) Accueil, chant;
- 2) Rapports sur la vie de l'Église (moral/activité) ;
- 3) Election du nouveau Conseil de paroisse :
 - Présentation de la liste,
 - Vote à bulletin secret ;
- 4) Rapport financier (approbation des comptes de l'année 2019 & questions)
- 5) Présentation du budget pour l'année 2020, Questions & Vote du budget ;
- 6) Résultat des élections.

Repas partagé et, à partir de 14h00, présentation détaillée du projet de réhabilitation/extension de la Sarra

Tous les membres de l'Église sont invités à participer à l'Assemblée Générale :

- ceux qui, sur leur demande, ont été inscrits sur la liste des membres de l'Association cultuelle, ont voix délibérative et peuvent prendre part à tous les votes,
- les autres ont voix consultative.

Ceux qui sont inscrits sur la liste des membres de l'association cultuelle et qui ne peuvent venir le 20 septembre ont la possibilité d'utiliser un pouvoir pour se faire représenter.

Nous comptons sur vous.

le conseil presbytéral

L'AG de l'EPUDL aura lieu le jeudi 24 septembre à 20h au temple du Change.

SAMEDI 17 OCTOBRE de 10h à 16h

« LA JEUNESSE EST NOTRE MISSION COMMUNE »

Le Consistoire et la Mission JEEPP invitent les paroissiens de toutes les paroisses à partager une journée de réflexion et d'action sur ce thème.

Lieu de la rencontre : les locaux de la Mission JEEPP – 12, rue Fénelon – 69006 LYON.

Renseignements plus précis à venir.

Et également une **invitation pour tous** (jeunes et moins jeunes) aux soirées de rentrée de la mission JEEPP



Restons prudents!

Groupe Amitié

Le groupe Amitié va reprendre mais sous une autre forme, au moins pour les quelques mois à venir.

Ce **jeudi 10 septembre**, nous allons nous retrouver par petits groupes de 3 ou 4 chez l'un ou l'autre des membres du groupe.

Vous allez être contactés par téléphone par Françoise, Suzanne, Angelika ou Liliane. Dans chaque petit groupe nous partagerons autour du même thème.

Nous conserverons le **2ème jeudi du mois**. Pour les rendez-vous suivants :

8 octobre, 12 novembre & 10 décembre, nous vous confirmerons le mode et le lieu de la rencontre (qui pourrait peut-être reprendre à la Sarra).

Pour de plus amples informations, **contacter Liliane au 04 72 66 91 11**.

Groupe Interreligieux

요요요 수 왕 고요요

Rencontre du groupe interreligieux le JEUDI 15 OCTOBRE à 20h30 à la mosquée d'Oullins

en petit comité, sur réservation auprès de **Françoise Sternberger – 06 13 38 49 84**.

... également quelques propositions pour lire la Bible

Trois groupes de maison dans des familles de la Sarra Un MARDI par mois, à 17h30 à la Sarra,

Un MERCREDI par mois, à 17h30 à Oullins,

Un VENDREDI par mois à 20h30 à Sainte-Foy-lès-Lyon.

Un thème commun aux trois groupes - au 1er trimestre : «L'actualité des prophéties bibliques». D'autres groupes peuvent être organisés.

Contact: Françoise Sternberger - 06 13 38 49 84.

Le groupe oecuménique Oullins-Givors

Une journée et 4 séances en soirée, animées par Jean-Pierre Sternberger, Bibliste régional, sur le thème « Lire et prier avec les Psaumes en temps d'incertitude » :

Pendant le temps de l'Avent, à la Sarra : samedi 21 novembre 2020, de 10h à 15h (avec repas partagé), puis les mercredis 25 novembre, 2, 9 et 16 décembre 2020 de 19h30 à 21h.

Le groupe Siloé

Le groupe se retrouve à Saint-Viateur à Oullins, un JEUDI par mois, de 14h30 à 16h, voire 16h30.

Cette année, nous commencerons par découvrir le prophète Isaïe, de septembre à Noël 2020. Il est important de venir avec sa bible. On peut venir une fois ou plusieurs fois.

Dates: 17 septembre, 15 octobre, 12 novembre, 10 décembre.

Contact: Marie-Jo Guichenuy - 06 78 33 97 02.

Groupe d'étude biblique oecuménique du Revoyet

Animée par Colette de Buttet, pour ceux qui veulent découvrir ou re-découvrir la Bible, l'étude biblique s'articule autour d'un thème qui permet de balayer l'Ancien et le Nouveau Testament, à partir de questions préparées à l'avance. Cette année, le thème choisi est « Le regard ».

La première rencontre aura lieu le **VENDREDI 18 SEPTEMBRE** 2020 à 20h30, dans les locaux de l'église Saint-Martin d'Oullins, ainsi que celle du **VENDREDI 9 OCTOBRE 2020**.

Contact: Luce Li - 06 87 44 47 71

La Croix Bleue Au fond du parc de la Sarra , depuis belle lurette, trône un ancien wagon avec le logo de la **Croix Bleue**. Depuis quand me direzvous ? Eh bien, depuis 1958 ! Pourquoi, quelle est son histoire ? Mais d'abord qu'est-ce que la Croix Bleue ?

La Croix Bleue est une association d'origine suisse, créée en 1877 par Louis-Lucien Rochat, pasteur dans le canton de Genève. Plusieurs phénomènes de société attirent son attention, dont la redoutable augmentation de la consommation d'alcools forts (l'absinthe connaissait une vogue grandissante).

Après ses études, Louis-Lucien Rochat décide de partir pour l'Ângleterre qui l'attire par ses œuvres d'évangélisation et la grande activité de ses laïcs. Il séjourne chez le révérend Edwin Pope qui lui apprend la langue. Il découvre les mouvements anglo-saxons de tempérance qui prônent l'abstinence. Un buveur relevé lui fait témoignage de sa guérison. À ses yeux, c'est un miracle de Dieu. À cette époque, il existait des croyances selon lesquelles l'alcool contribuait à se maintenir en bonne santé. Il décide alors de vérifier l'effet de l'abstinence sur luimême. Après quelques semaines d'abstinence, il est invité dans la famille du révérend Pope. Comme il tente de refuser le verre de champagne qu'on lui tend en l'honneur de la maîtresse de maison, le mari de celle-ci insiste, lui disant que refuser de s'associer à ce toast offenserait son hôtesse. Il cède à la pression, ce qu'il regretta a posteriori : « Elle me révéla en quelque sorte la puissance tyrannique des us et coutumes modernes pour la propagation de l'alcoolisme et l'importance des obstacles qu'ils opposaient à l'exécution des bonnes résolutions des personnes qui désiraient rester sobres et des buveurs qui aspiraient à ne plus commettre d'excès. »

De son expérience personnelle, Louis-Lucien Rochat retiendra l'importance du facteur social dans la difficulté de l'abstinence. Il va alors décider de s'abstenir de toute boisson alcoolisée pendant un an, afin de vérifier sur une période longue si vraiment il était possible de le faire sans de sérieux inconvénients dans tous les domaines. Profanation ! En réalité après avoir passé cette année sans encombre, il pratiquera l'abstinence totale et définitive pour le reste de sa vie et créera la Croix Bleue avec ses quatre préceptes :

- Soutien d'un ami ou d'un ancien buveur solidaire
- Aide de Dieu
- Bénévolat
- Pas de prohibitionnisme.

La Croix Bleue française a été créée à Valentigney par Pierre Barbier et Lucie Peugeot à Sochaux puis en 1906 à Paris ; la section d'Oullins a ouvert ses portes en 1958 (il y a 62 ans).

En 1962, **le Docteur Foex**, médecin du travail aux ateliers de réparation de locomotives de la SNCF, place de Valmy à Oullins a monté une section Croix Bleue à la Sarra, à côté des ateliers, pour justement essayer d'aider les cheminots qui étaient nombreux à être sous l'emprise de cette addiction. A cette occasion, le fameux wagon qui sert encore de lieu de rencontre et de réunion a été donné par la S.N.C.F et relooké par les membres de la Croix Bleue.

De nombreux responsables se sont succédé, dont **Pierre Dunat** qui a fait progresser la Croix Bleue d'Oullins ; il a organisé, en 2018, le Congrès National du mouvement, au gymnase Maurice Herzog, au cours duquel nous avons fêté les 125 ans de la Croix Bleue. **Gérard Guiller** lui a succédé et il essaye aujourd'hui de faire fructifier les efforts des anciens.

Un groupe de parole fonctionne les 1er et 3ème vendredis du mois, à 20h30 pour parler des addictions où toutes autres choses ; si un vendredi, vous vous promenez dans ce grand parc de la Sarra et qu'au fond, vous voyez une lampe allumée, sachez que dans cette salle des personnes se racontent pour essayer d'aller mieux et de poser enfin leurs fardeaux de soucis et de problèmes et aussi de petits bonheurs de la vie.

Poussez la porte, prenez une chaise, écoutez, ou parlez, vous serez le(a) bienvenu(e).

Marie Constancias

La Croix Bleue affirme la possibilité de guérison de la personne ayant des problèmes avec toutes formes d'addictions, grâce au dialogue, à l'engagement personnel et à l'aide des bénévoles.

Contact Région : Francia Granotier 06 75 69 59 44 Contact Lyon/Oullins : Gérard Guiller 04 78 86 98 11 Contact Villeurbanne : Marie Constancias 06 21 88 44 72 Le culte nous rassemble **tous les dimanches** à 10h30.

Pour l'instant, il est encore nécessaire de venir avec son masque et de s'inscrire au 06 13 38 49 84 ou accueil@sarra-oullins.fr.



Chacun est invité et peut se sentir libre de venir, la préinscription permet de connaître le nombre de participants au culte et de **préparer l'installation dans la Salle Jonas** permettant à toutes et tous de suivre en direct le culte dans de bonnes conditions.

Septembre

Dimanche 6	10h30	Culte & Confirmation RozaFantu
		(Sainte Cène) & repas partagé
Jeudi 10	14h30	Groupe Amitié chez l'un ou l'autre
		membre du groupe - Contact
		Liliane 06 32 19 94 31
Samedi 12	10h-12h	Inscriptions Kt
Dimanche 13	10h30	Culte
Lundi 14	19h30	Soirée rentrée Mission JEEPP
-		12, rue Fénelon – 69006 Lyon
& Mardi 15	19h30	Contact : Mariana 07 68 46 86 73
Jeudi 17	14h30-16h	St Viateur – Groupe Siloé – Contact:
		M.J. Guichenuy 06 78 33 97 02
Vendredi 18	20h30	Groupe de maison à Ste-F-les-Lyon
	20h30	Groupe étude biblique
		oecuménique du Revoyet – locaux
		église St Martin Oullins - Contact :
		Luce o6 87 44 47 71
Samedi 19	9h30-12h30	Kt pour tous les groupes (+ pique-
		nique pour collégiens & lycéens
		jusqu'à 13h3o)
Dimanche 20	10h-15h	Assemblée Générale
		(émargement à partir de 9h30)
		& repas partagé
	14h	Présentation projet immobilier
	-	- '

Octobre

Dimanche 4 10h30 Culte de la création Sainte Cène & repas partagé

Jeudi 8 Groupe Amitié

Contact : Liliane 06 32 19 94 31

Vendredi 9 & Samedi 10 Retraite du CP à Eveux Vendredi 9 20h30 Groupe étude biblique

oecuménique du Revoyet – locaux eglise St Martin Oullins – Contact :

Luce Li o6 87 44 47 71

Samedi 10 9h30-12h30 Kt pour tous les groupes (+ pique-

nique pour collégiens & lycéens

jusqu'à 13h30)

Dimanche 11 10h30 Culte de la Cité au Grand temple

Culte liturgique à la Sarra

Jeudi 15 14h30-16h St Viateur – Groupe Siloé – Contact:

M.J. Guichenuy o6 78 33 97 02

20h30 Groupe interreligieux à la mosquée

d'Oullins – Inscriptions auprès de

F. Sternberger of 13 38 49 84

Samedi 17 10h-16h Journée de réflexion et d'action avec

la Mission JEEPP-12, rue Fénelon 69006 Lyon - Inscription auprès de

Mariana 07 68 46 86 73

Dimanche 18 10h30 Culte

Vendredi 23 & samedi 24 Synode national à Paris

Dimanche 25 10h30 Culte

Le 1er dimanche du mois, le culte est suivi d'un REPAS PARTAGE qui se prend dans le respect des règles imposées par la situation sanitaire (pas de cuisine faite sur place, plats servis par les personnes désignées...)



Ne pas oublier de prendre la feuille de l'agenda mensuel déposée sur la table des informations dans la salle de culte : c'est un programme plus précis des activités et manifestations de la paroisse.

Chers amis, Le mot de la Trésorière

J'espère que ce temps de vacances a été pour vous tous un grand moment de respiration.

Pour revenir sur un terrain difficile, « les finances », nous sommes, en ce début septembre 2020 sur 43 % de versement de notre Cible 2020.

La marche à gravir sur les 4 mois à venir reste importante pour notre communauté.

Nous savons tous que les finances régissent le fonctionnement de notre « maison », aussi faisons de notre mieux.

Amicalement à vous,

Françoise Viarisio

Sois reconnaissant pour les habits qui te serrent un peu, Parce que cela veut dire que tu as assez à manger.

Sois reconnaissant pour le désordre que tu dois nettoyer après une fête, Parce que cela veut dire que tu as été entouré.e d'amis.

Sois reconnaissant pour les impôts que tu paies,

Parce que cela veut dire que tu as un travail.

Sois reconnaissant pour ta facture de chauffage,

Parce que cela veut dire que tu as chaud.

Sois reconnaissant pour la place trouvée pour ta voiture, au fond du parking, Parce que cela veut dire que tu peux marcher.

Sois reconnaissant pour la femme qui chante faux

derrière toi à l'église, Parce que cela veut dire que tu peux entendre.

Sois reconnaissant lorsque les gens se plaignent du gouvernement,

Parce que cela veut dire que tu as la liberté de parole.

Sois reconnaissant pour le réveil qui sonne tôt le matin,

Parce que cela veut dire que tu es vivant.

Boston Globe -Traduction: Pierre Stabenbordt

Eglise Protestante Unie de Lyon / Oullins-Givors 7 rue de la Sarra / 69600 Oullins / 04 78 51 31 79 / 06 13 38 49 84

Pasteure / Françoise Stenberger Présidente / Isabelle Issartel Trésorière / Françoise Viarisio Secrétaire / Nicolas Montoya www.sarra-oullins.fr Sarra Info francoise.stenberger@sarra-oullins.fr Coordination / Albine Riotte Dir. de la publication / F. Stenberger Mise en page / Nicolas Montoya